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辽阳市宏伟区人武部

民兵整治人居环境
本报讯 杨刚报道：连日来，辽宁省

辽阳市宏伟区人武部组织民兵配合当地

政府相关部门搞好人居环境整治，清理

“小开荒”地块 730 亩，种植树苗 3000 多

株。此外，他们还对专职管护人员落实

包干责任，对管护范围建档立卡，巩固当

地退耕还林成果。

江西省景德镇军分区

组织练兵比武活动
本报讯 杨震欧报道：5 月上旬，江

西省景德镇军分区开展群众性练兵比武

活动，来自所属人武部的干部、文职人员

和职工共 100 余人，围绕军事理论、组织

指挥、动员文书拟制等内容展开激烈角

逐。此次比武重点检验参赛人员的指挥

谋略、专业技能和实战化训练水平，促进

军分区军事训练质量整体提升。

潍坊第二离职干部休养所

提高应急救治能力
本报讯 孙允胜、孔令军报道：5 月

中旬，山东省军区潍坊第二离职干部休

养所针对老干部年龄大、体弱多病且距

离体系医院较远的实际，开展急救演练

活动。此次演练突出问明情况、携带器

材、急奔现场、详细检查、初步诊断、对症

救治、严密观察、有效沟通等 8 项流程，

旨在提高医护人员的应急救治能力。

5 月的冀中平原，满目青翠。在河

北省饶阳县某农业科技有限公司葡萄

大棚里，村民正打理着新发的嫩芽，满

眼都是对丰收的憧憬。

“我家的几亩地入股了公司，不仅

年底可以分红，还能上班赚钱。”村民

周家全一边忙碌，一边兴奋地告诉笔

者，“老兵带头，果然靠谱！”

周家全口中的老兵是该公司董事

长何雨航。作为十里八乡的致富带头

人，何雨航深耕葡萄种植领域 8 年，带

领周边村民“种”出甜蜜生活。

种 过 辣 椒 ，卖 过 猪 肉 ，当 过 泥 瓦

匠 ，做 过 酒 水 代 理 商 ……1995 年 ，从

武警某部转业后，何雨航开启创业生

涯。饶阳是农业大县，也是全国较大

的设施葡萄生产基地。2014 年，何雨

航 拿 出 多 年 来 积 累 的 资 金 ，流 转 了

600 亩土地，成立公司，开始种植设施

葡萄。

一开始，由于不懂种植技术，何雨

航开出高薪请来当地葡萄种植的“土

专家”。第一年精心养苗后，他满怀期

待第二年能结果见效益，“每天一睁眼

就想着那些葡萄，生怕哪里出问题。”

然而，一场大雪袭来，刚掀膜的葡萄苗

全部被冻死了。第一次探索以失败告

终。第一炮没打响，何雨航没有自怨

自艾，反而沉下心来总结经验。

之后，他请来中国葡萄学会专家，

在专家指导下开始新的探索。3 年时

间，公司逐步走上正轨。他并没有止

步于此，而是想着如何进一步提高经

济效益。2018 年，何雨航走遍了大半

个中国去“取经”。当看到江苏南京一

家葡萄种植企业采取的新品种、新种

植模式时，他为之一振。

回来后，经过专家评估，何雨航决

定对 15 个温室大棚进行大刀阔斧的改

植：引进新品种，采取限域栽培、起垄

栽培、避雨栽培等新技术，采用多个种

植架型……

“以前 1 个人管 1 个温室，改植后 1

个人管 3 个温室，省时省工，收入较往

年增加了两倍多。”5 年时间，何雨航把

棚室全部改植完毕。

从 600 亩 到 1000 亩 ，再 到 如 今 的

3000 亩，公司流转的土地规模越来越

大。此外，还建有高标准日光温室 46

栋 ，智 能 联 动 棚 6 栋 ，避 雨 设 施 葡 萄

100 亩 ，公 司 年 收 入 达 1400 万 元 。 他

们还研发多个葡萄新品种和新技术，

注 册 了 商 标 ，涵 盖 果 、蔬 、粮 等 300 多

个 品 种 ，多 次 获 得 中 国 农 产 品 金 奖 、

银奖。

随着公司的壮大，何雨航从一名

默默无闻的退役军人，变成家喻户晓

的 致 富 能 手 。 他 鼓 励 农 户 以 土 地 入

股、劳动就业等形式参与发展设施葡

萄产业，带领乡亲们增收致富。

不仅如此，何雨航还为贫困户和

退役军人优先安排岗位。截至目前，

通过土地分红、打工就业、技术支持受

益的村民有几千户，每户年收入达 4 万

多元。

“作为一名退役军人，理应主动承

担社会责任，我希望能为家乡建设贡

献更多力量。”透过镜片，笔者发现何

雨航的眼神愈加坚定。
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本报讯 陈健、 记 者 陈建文 报

道：“两英镇支持武装部办公场所改

造 ， 司 马 浦 镇 至 今 未 悬 挂 武 装 部 牌

匾。”“住建局受领任务反应迅速，交

通局存在编兵不实现象。”“陈店镇民

兵应急排积极协助疫情防控工作，陇田

镇武装部人员潜力联系方式重复。”近

日，广东省汕头市潮南区召开民兵工作

暨下半年征兵工作任务部署会，区人武

部在总结讲评中指名道姓表扬批评。

列席会议记者发现，此次总结讲

评中，没有以往常常出现的“多数单

位较好”“部分部门较差”“个别人员

不足”等模糊字句。区人武部政委谢

亮表示：“不能会上一团和气、会下一

潭死水。要想转变基层工作作风，就

必须直面问题。”

今年初，该部党委一班人达成共

识：下大力转作风、改会风，让实干

者扬名，对务虚者揭丑。为此，他们

制定 《关于转作风、改会风的有关规

定》《党管武装工作奖惩制度》，一方

面刀口向内抓整顿，组织相关人员集

中培训，转变思想关、统一认知关、

严把材料关，举例引用一律讲其名、

有数据、摆事实；一方面硬起手腕定

职 责 ， 明 确 各 项 工 作 任 务 的 硬 性 条

件、刚性标准，并将履职情况与基层

单位、个人的年度绩效考核挂钩，达

标通报表扬，不达标通报批评，为会

风转变提供制度依据。

会议召开前，他们多次组织军事、

政工、保障等部门召开专题会议，结合

考核标准、规章制度和履职情况，对会

议材料进行反复修改。记者翻阅会议记

录看到，36 处表扬全部指名道姓，既

列明表扬单位和人员姓名，也说明表扬

原因；71 处批评同样直呼其名，既有

地方政府机关部门，也有相关行局领

导，不仅有问题清单和原因剖析，还有

整改时限和具体措施。

走出会场，峡山街道党工委书记

高思发深有感触地说：“今天我们被表

扬 5 次、点名批评 1 次，次次有理有

据。这样的表扬和批评，我们服气！”

广东省汕头市潮南区人武部下大力转作风改会风

指名道姓点评 不留情面揭丑

本报讯 张忠应报道：“我宣誓，要

发扬革命传统，谨记党的教诲，树立远

大理想……”近日，贵州省毕节市七星

关区在毕节第六小学举行红色文化进

校园暨百校“红军班”授旗仪式。仪式

现场，军地领导宣布首批 100 所学校的

100 个“ 红 军 班 ”和 军 事 教 员 名 单 ，为

“红军班”授旗，并为百名国防教育校外

辅导员颁发聘任证书。这标志着七星

关区再添国防教育新阵地。

七星关区是红色老区。当年，中央

红军转战七星关区鸡鸣三省村，并召开

“鸡鸣三省”会议，这段光辉的历史载进

了中国革命史册。

一直以来，七星关区军地十分重

视青少年国防教育，坚持把红色基因

传 承 当 作 系 统 工 程 、种 子 工 程 来 抓 。

他们主动作为、积极争取，经过全国红

军小学建设工程理事会批准，将鸡鸣

三省小学命名为鸡鸣三省红军小学；

注重中小学红色历史挖掘，在毕节一

小、六小等学校，系统挖掘整理红色校

本教材；邀请部队官兵，通过全区直播

形式，上好以国防和军事为主题的开

学第一课。

去年以来，七星关区在毕节六小进

行“红军班”创办试点。通过传授军体

技能、讲述军营故事、召开主题班会等，

增强学生的国防意识。今年，为持续开

展“国防教育进校园”活动，将崇军尚武

情怀厚植学生心田，七星关区在百所学

校选出百个“红军班”，每所学校聘请一

名荣立三等功以上的现役官兵或退役

军人担任国防教育校外辅导员，每个月

至少到学校上一堂国防教育课或开展

一次活动。每年寒暑假，“红军班”将开

展军营体验活动，走进人武部接受国防

教育、进行军事训练。

为打造红色示范校，区人武部编撰

红色故事读本、绘制红色文化作业本，

研究“红军班”升学衔接机制。他们拟

定“红军班”建设“五个一”目标，即：会

唱一首军歌、会走一组队列、会喊一组

呼号、会打一套军体拳、会讲一个红色

故事。此外，“红军班”还制定学员守

则、教官职责、军事素质考核项目及达

标标准等一系列规章制度，定期组织会

操表演。

“作为一名国防教育校外辅导员，

我深感责任重大、使命光荣。我将结合

自身经历，以饱满的热情投入到国防教

育中，向青少年传递国防好声音。”二等

功臣、区人武部军事科负责人韩磊说。

红军长征时期，5000 名毕节子弟

踊跃参加红军。如今，随着百校“红军

班”创立，5000 名“小红军”接过前辈旗

帜，将信仰的种子深耕心田。“红色基因

传承非一朝一夕之功，需要一代又一代

人接续努力。今天举行‘红军班’授旗

仪式，就是着眼为党育人、以德树人目

标，推动这项工作开好局、起好步，更好

引领‘小红军’在校园茁壮成长。”七星

关区人武部领导说。

本文图片：“红军班”授旗仪式现

场。 张忠应摄

立功官兵担任辅导员 拟定“五个一”建设目标

百所学校创办百个“红军班”贵州毕节
七星关区

5月 11日，由国务院

抗震救灾指挥部办公室、

应急管理部、甘肃省人民

政府联合举办的“应急使

命·2022”高原高寒地区

抗震救灾实战化演习在

甘肃张掖举行。演习采

取计划控制与随机导调、

拉动检验与综合演练相

结合的方式，涉及应急响

应、投送力量、抢险救援

等内容。图为民兵分队

正在用音频生命探测仪

开展搜救。

赵长鑫摄

本报讯 陈兴稳、特约通讯员王士

刚报道：5 月 13 日，河南省漯河市源汇

区阴阳赵镇武装部长张海金忙完一天

工作后，翻开“源汇民兵报”，对照列表

逐一核对近期工作，不时提笔记录，并

筹划起接下来的工作重点。“这期‘源汇

民兵报’刊登了基层动态、民兵整组等

内 容 ，有 了 它 ，干 起 工 作 不 会 打‘ 乱

仗’。”张海金说。

该区人武部领导介绍，以往所属乡

镇（街道）武装部存在建设标准不统一、质

量参差不齐等问题。他们深入基层调研

后发现，有的新任职专武干部对武装工

作抓什么、怎么抓一知半解；有的专武干

部兼职过多，感觉力不从心、无从下手。

针对这一实际，他们结合以往工作

经验，梳理出基层武装部建设 11 类 158

项标准，编印下发“源汇民兵报”。依据

《军队基层建设纲要》《河南省基层人民武

装部建设规范》等规章制度，区分军事训

练、政治工作、日常管理等方面内容，搜集

汇总各乡镇（街道）抓建武装工作好的经

验做法，使党管武装、兵员征集、民兵整

组、国防教育等工作得到进一步规范。

“一‘报’在手，抓建不愁。”刚刚结

束民兵政审工作的顺河街道武装部长

何红阳告诉笔者，“每期内容有的放矢，

还明确了下一步工作的重点，不仅有助

于提高武装工作质效，还能有效避免工

作上的遗漏。”

河南省漯河市源汇区人武部提升武装工作质效蹚新路

一“报”在手 抓建不愁

5 月初，海拔 5000 多米的喀喇昆仑

依旧寒冷，正在驻训的新疆军区某团修

理连排长周冠华心里却是暖暖的。这

天，他收到一份跨越千里的礼物——家

乡浙江省东阳市人武部寄来的一封感

谢信。

“恰逢贵部修理连排长周冠华同志

探亲休假，他结合高原戍边经历，为家

长们送上了一堂感人至深的精神大餐，

让我们有机会了解到边防战士的真实

生活……”一句句温情的话语生动再现

昨日情景。周冠华没有想到，在他看来

一次再平常不过的义务之举，竟获得如

此肯定。

提及这场座谈会，还得从两个月前

那次探亲休假说起。刚从雪域高原回

到老家东阳市不久，周冠华便接到当地

退役军人事务局邀请——“同去年赴艰

苦偏远地区服役的战士家属进行一次

交流，分享戍边故事，以增进家人对官

兵的理解支持。”

交谈中，得知东阳市近 3 年先后有

78 名战士远赴新疆、西藏服役，周冠华

心中泛起阵阵涟漪：“儿行千里母担忧，

何况是偏远艰苦地区。如果有机会可

以介绍边防部队，不仅能让家人放心，

也能让战士安心。”出于这样的考虑，周

冠华接受了邀请。

“风吹石头跑，氧气吃不饱；常年雪

花飘，四季穿棉袄……”听着周冠华的

介绍，列兵孔骏南母亲的泪水不由在眼

眶里打转。直到那天，她才真正理解儿

子 电 话 中 常 说 的“ 昆 仑 之 巅 、雪 原 之

上”。入伍后每次通电话，孔骏南都说

“一切都好，爸妈放心”。可听周冠华一

讲，她心里犯起嘀咕：“身处这么恶劣的

天候里，他能吃得消吗？”

“现在我们住上了阳光板房，冬季

平均室温达 20℃以上；氧气供应充足，

每天能保障吸氧 2 小时以上；新鲜蔬菜

水果源源不断送到高原驻地，还有咱们

东阳的特色美食梅干菜肉饼呢！”有力

的后勤保障让在场的官兵家属长舒了

一口气。

“青春的价值在爱国奉献中铸就”

“我们会做好坚强的后盾”……在课后

的家属寄语环节，大家纷纷吐露心声。

明媚的阳光透过窗户穿入板房，连

同 信 件 的 温 情 一 起 洒 落 在 周 冠 华 身

上。读罢家乡的感谢信，他认真将其对

折叠好，小心翼翼地夹入战地日记本，

期待着同乡战友捷报频传。

走近你 读懂你
—一场座谈会的温情传递

■丁潇潇 陈 明

近日，广西阳朔县人武部积极参与“漓江保护日”主题活动，引导民兵自

觉投身保护漓江行动。 李源俊摄


